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TRASCRIZIONE DEGLI INTERVENTI RELATIVI ALLA DELIBERAZIONE 
DI CONSIGLIO COMUNALE N. 17  DEL 26/02/2015, AD OGGETTO:  
 

 

OGGETTO: Interrogazione presentata dal Cons. Lavarello (Gruppo 
Consiliare “Movimento 5 Stelle”) prot. n. 2522 del 27/01/2015 
ad oggetto: “Riorganizzazione interna dell’Ente Comunale”. 
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PUNTO N. 16 ALL’ORDINE DEL GIORNO:  INTERROGAZIONE 
PRESENTATA DAL CONS. LAVARELLO (GRUPPO CONSILIARE 
“MOVIMENTO 5 STELLE”) PROT. N. 2522 DEL 27/01/2015 AD 
OGGETTO: “RIORGANIZZAZIONE INTERNA DELL’ENTE 
COMUNALE”. 

  
CONS. LAVARELLO   
Premesso che è giustamente nelle facoltà e nelle decisioni di gestione di 
chi copre il vostro ruolo di Giunta Comunale, fare tutte le modifiche che 
potete ritenere opportune. Non nasce da un volere di Alessandro Lavarello 
o del Movimento Cinque Stelle, ma si è parlato con i dipendenti e qualche 
segnalazione, quando si era insediato questo Consiglio Comunale, ho 
suggerito: invertiamo le piramidi, non ascoltiamo sempre dalla cima, 
iniziamo talvolta a parlare con la base che può portare anche a dei 
suggerimenti utili, ci sono alcune perplessità su questa riorganizzazione, il 
Comando dei Vigili Urbani ha avuto un cambiamento drastico, soprattutto 
questo settore, attualmente ho fatto una piccola ricerchina in tutta la 
Liguria, comuni dalle nostre dimensioni, un Comandante dei Vigili Urbani, 
un dirigente responsabile ce l’hanno, il nostro suggerimento è anche visto 
che c’è una volontà espressa più volte da voi, anche di creare una 
situazione di un nuovo sistema di videosorveglianza, una sala operativa, 
individuare delle figure, visto che c’è anche in questo momento in corso un 
bando per individuare una figura D da inserire nell’interno del… 
probabilmente sono sempre prima presentate le cose, però che avesse 
anche le competenze già, l’esperienza che si fosse già scontrato con 
queste problematiche di avvio soprattutto anche spesso di una sala 
operativa perché poi i problemi più grossi si trovano quando partono, 
quando si avviano queste cose, anche se un sistema, qualcosa l’abbiamo 
già, ma riteniamo sempre che bisogna essere seduti lì davanti e vederli 
quelli schemi, non nella situazione di adesso, anche se so che delle 
migliorie sono in corso… questa era anche perché la nostra città poi, 
adesso è un periodo calmo ma d’estate viaggiamo sulle 30 mila persone, 
spesso il corpo dei Vigili Urbani viene a essere anche per motivi derivanti 
dallo Stato, delle sue mancanze, gli dobbiamo dare dei compiti spesso 
come già in altre sedute abbiamo visto, li richiamiamo sempre in causa e 
c’è bisogno di una buona organizzazione, secondo me vi porto un 
esempio, sotto casa mia, c’è rimasta nella zona a disco per 30 giorni un 
camioncino e nessuno è venuto a fargli una volta la multa.   
Quando ho intrapreso questo percorso civico di candidato Sindaco non è 
che sono esperto di sicurezza, ma mi è capitato di parlare con un 
conoscente che è un dirigente della Polizia di Genova, lui mi faceva 
presente che nel corso degli anni si è sempre parlato dei Carabinieri di 
quartiere a varie ondate, qualcuno lo proponeva, difficile da realizzare… 
ma sono cose più realizzabili per esempio attraverso le polizie municipali, 
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sempre che dividiamo la città in settori, qui invito a metterci molta 
attenzione su questa parte organizzativa a dare gli input a chi è 
responsabile adesso che sostanzialmente è lei Signor Sindaco, a quanto 
mi è dato di capire per la parte organizzativa.   
Dividiamo la città in settori e facciamoli viaggiare all’interno di questi settori 
abitualmente perché ci sono parti di città che restano troppo a lungo 
scoperte, passa qualcuno, vanno, se vengono a essere chiamati, Ponte 
della Maddalena è un esempio… adesso li vediamo quando abbiamo le 
partile dell’Entella perché dobbiamo fare deviare il traffico per la partita, 
ma sennò abitualmente se ci passiamo durante la settimana è difficile che 
troviamo della presenza dei controlli di questo tipo.   
Una realtà che era apprezzata dai cittadini è stata l’istituzione nel corso 
degli anni dell’ufficio dell’Urp sulla scia di quella che è stata un po’ la 
modifica di tutto il rapporto tra pubblico e utente, sia nel settore privato sia 
negli enti, ritenevo che funzionasse bene e avesse anche una persona 
che se c’era una problematica la si trovava subito, adesso credo sia tutto 
sotto la Dott. Ssa Cella che mi sembra che sia anche discretamente anche 
lei oberata di incarichi in questo periodo per la parte dei servizi finanziari. 
Valorizziamola anche perché è una bella area oggettivamente, il mio 
suggerimento, visto che sulla spazzatura, sulla differenziata abbiamo tanti 
cittadini, utenti che hanno talvolta da dire, da rimostrare, anche mettere lì 
un ufficio del personale dell’ufficio ambiente che ascolta e raccoglie tutte 
le… è vero che poi c’è l’ufficio di Via Matteotti della società, però gli diamo 
un contatto noi, diretto perché quello è l’ufficio che sta aperto due ore al 
giorno lì in Via Matteotti, qui comunque sia un cittadino si riferisce al 
comune, lì è semplicemente il tramite, l’ufficio per queste cose.   
L’altro punto che segnalavamo, so che c’è anche il cambio del Dirigente 
per quanto riguarda il settore tecnico del territorio, probabilmente nei 
prossimi anni ci saranno anche delle valide persone che hanno 
conoscenza della macchina comunale da tanto, tanto tempo, tanti anni e 
andranno in pensione, visto che in questo momento siamo provando sulla 
pelle la mancanza di una persona nel settore finanziario e siamo dovuti 
andare a tamponare, iniziamo a formare e preparare chi dovrà sostituire 
queste persone che andranno in pensione gli anni successivi perché 
hanno anche una discreta memoria storica che è anche importante averla 
in un comune.   
Queste sono un po’, sono nate da segnalazioni e da discorsi, da rapporti 
avuti all’interno della macchina comunale, una valorizzazione, quello che 
dovremmo intervenire anche sulla spazzatura, su tutto ciò che è raccolta 
differenziata secondo me in futuro sarà ripristinare i controlli, rioberare di 
nuovo la Polizia Municipale di un reparto di controlli, se si riescono a 
creare degli ispettori all’interno dell’ufficio ambiente che possono anche 
loro fare questi controlli e avere il potere di sanzionare, probabilmente la 
competenza adesso all’interno del servizio tecnico – ambientale 
l’abbiamo, usufruiamone!   
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SINDACO   
Capisco tutto quello che diceva prima il Cons. Lavarello anche perché le 
critiche arrivano anche agli altri, quindi è chiaro, conosciamo tutti i 
problemi della città, i problemi, anche le doglianze, lamentele noi 
cerchiamo, stiamo cercando di organizzare anche questi movimenti sono 
nati anche dal fatto al di là di potenziare alcuni servizi, parto dall’ultimo, 
nessuno vieta ai Vigili Urbani di fare una sorveglianza per quanto riguarda 
il settore ambientale, secondo me la città è divisa in zone, perché devono 
garantire i Vigili Urbani una presenza costante, chiaramente in base anche 
alla questione delle scuole, alla questione degli incidenti, alla questione 
anche di lavori amministrativi, però una presenza nella zona la devono 
garantire.   
A me sembra, almeno ultimamente i Vigili Urbani si vedono, così mi dice la 
gente, ho la sfortuna purtroppo di essere sempre chiuso qui dentro, però 
sento che cominciano a apprezzare lo sforzo che stiamo facendo di 
mandare i Vigili Urbani anche nelle zone periferiche.   
Logicamente il numero dei Vigili Urbani, giustamente lei notava, che nel 
periodo invernale è sufficiente e forse ci cresce anche, nel periodo estivo i 
problemi si decuplicano, chiaramente il personale non è contato, ma quasi 
e questo in riferimento anche alla questione per quanto riguarda la 
sostituzione dei dirigenti che verranno, che andranno in pensione, come 
saprà stiamo ultimando la scelta di un dirigente che dovrà sostituire l’Ing. 
Cogorno per quanto riguarda il settore tecnico dei lavori pubblici, è un po’ 
il dirigente dell’area, sperando che adesso il nostro Geometra Bonicelli, la 
memoria storica del comune, di portare sul nuovo che verrà, tutte le sue 
conoscenze, perché sono d’accordo con lei su questo aspetto, l’errore che 
è stato fatto molto probabilmente l’ho visto, l’ho notato nella zona della 
ragioneria, dove quando è venuta fuori la questione che sappiamo tutti, 
non ho individuato una persona che fosse in grado di portare avanti 
l’ufficio, ma questa non è colpa dell’amministratore, è colpa anche della 
materia prima che ha.   
Per quanto riguarda l’Urp, vorrei portare due esempi: abbiamo aumentato 
secondo me il servizio al cittadino, li ho voluti scrivere per non dimenticarli, 
la vendita dei buoni pasto per le mense scolastiche che ci hanno 
permesso anche un risparmio per quanto riguarda altrimenti la Cassa di 
Risparmio, ora non mi ricordo cosa aveva chiesto per ogni buono, poi per 
quanto riguarda il servizio che è stato fatto per la presentazione dei danni 
alluvionali, anche lì lo sportello ha lavorato in un certo modo, abbiamo 
rafforzato il servizio perché ci sono stati due trasferimenti all’Urp, proprio 
per permettere una maggiore rispondenza alle esigenze del cittadino e in 
più adesso andranno a aprirsi uno sportello unico per quanto riguarda 
l’edilizia.   
Secondo me abbiamo un raggio, stiamo ampliando l’Urp , è sempre stato 
un ufficio che ha lavorato bene, non l’abbiamo smantellato, l’abbiamo 



pag. 5 
 

potenziato per un motivo perché anche noi sentiamo le doglianze della 
gente.   
Il riferimento… vorrei ritornare un attimo ai Vigili Urbani, qualcuno avrà 
notato la scelta del Comandante che è stato spostato, ma dell’ex  
Comandante, vi dico la verità, è una scelta che ho voluto io perché ho 
ritenuto una persona ancora giovane, con un titolo di studio di un certo 
livello, mi avrebbe garantito la riorganizzazione di un servizio delicato che 
è quello del settore ambientale. Ritenevo e ritengo adesso *** sta venendo 
fuori che il corpo dei Vigili Urbani con il Vicecomandante che c’era, sta 
portando avanti un ottimo lavoro, ovviamente va potenziato e anche la 
scelta della categoria D che abbiamo voluto fare, è stata, oltre che alla 
sostituzione di un pari livello, è dovuta al fatto che ci serve un elemento 
esperto che possa dare una mano alla riorganizzazione e non per niente, 
qui mi fa piacere che l’abbia notato, la questione dei video, perché adesso 
faremo un piano per quanto riguarda tutto il territorio comunale, abbiamo 
intenzione di fare un inserimento di parecchie telecamere, chiaramente la 
visita e il controllo di questi video non deve avvenire come adesso 
nell’Ufficio tecnico ma deve essere portato giù e quindi ci vuole anche o il 
piantone, oltre che avere la funzione del piantone, avrà anche una 
funzione di controllare.   
È auspicabile che non vengano mai usate per poter ritornare… perché so 
sapete, sia i Carabinieri che la Polizia attingono poi alle nostre immagini, 
quindi comporta anche un lavoro extra per i Vigili Urbani, penso, 
chiaramente non è che tutto quello che dico è improntato all’ottimismo, 
però mi sembra che le cose stiano un po’ migliorando, stiano un po’ anche 
con le risorse umane che abbiamo.   
  
 


